

Zeitschrift: Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue internationale de théologie
Band: 102 (2012)
Heft: 1-2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Inhaltsverzeichnis

102. Jahrgang 2012

Der ganzen Folge 120. Jahrgang

Aufsätze

AVIS, PAUL, A Pathway to Deeper Unity in Mission for Old Catholics and Anglicans in Continental Europe	111–124
BERLIS, ANGELA, Mission Accomplished? Challenges of the Bonn Agreement (1931) for today	18–44
BRUSANOWSKI, PAUL, Die hierarchische Trennung der rumänischen orthodoxen Gläubigen des Banats von der serbischen orthodoxen Kirche (1864–1918).....	203–225
CLEMENTS, KEITH, Believing and Belonging: Perspectives on Christian Developments in Europe today	45–63
DE MEY, PETER, Keeping Mission and Unity together: Impulses from Roman Catholic Ecclesiology and from Multilateral and Bilateral Dialogue Processes.....	64–89
HAMID, DAVID, From Anomaly to Opportunity: Diaspora and National Churches with a Common Mission.....	127–139
JACKSON, MICHAEL, Secularization and Secularism: Is there a Distinctive Irish Experience?	90–110
KIJAS, ZDZISŁAW J. OFMConv, Der Dialog zwischen der Römisch-Katholischen und der Altkatholischen Kirche auf internationaler Ebene (2004–2009).....	180–202
KREBS, ANDREAS, Halbes Sagen, halbes Verstehen. Zur Schwierigkeit, von Gott zu sprechen	247–268
SEGBERS, FRANZ, Neoliberale Globalisierung und die Straffreiheit. Eine globale Perspektive	286–299
SMIT, PETER-BEN, Volk Gottes unterwegs. Zur Frage der Gebetsrichtung in der Eucharistiefeier.....	159–179
SUDMANN, STEFAN, Die Gründung der altkatholischen Kirchengemeinde Münster und der Streit um die Ignatiuskirche 1939. Kulturkampfmechanismen im Nationalsozialismus?	269–285
VERCAMMEN, JORIS, Commemoration of Bishop Alberto Ramento.....	300–304

Berichte, Dokumentationen u.a.

Tagungen

International Old Catholic – Anglican Theologians’ Conference, 29 August – 2 September 2012 in Neustadt a.d. Weinstrasse (Germany): “Ecclesiology and Mission in Today’s Europe” Editorial [Angela Berlis/Paul Avis]	1–2
VERCAMMEN, JORIS A.O.L., Opening Address: 80 Years Bonn Agreement, 10 Years Charta Oecumenica.....	3–5
ROWELL, GEOFFREY, Opening Address: Historical and Contemporary Perspectives on Anglican – Old Catholic Communion ...	6–15

Conference Report	16–17
Participants at the International Old Catholic – Anglican Theologians’ Conference 2011	125–126
AOCICC, Belonging together in Europe: A Joint Statement on Aspects of Ecclesiology and Mission	140–158
<i>Dokumentation</i>	
Die ökumenische Aufgabe der altkatholischen Utrechter Union heute. Eine Standortbestimmung der Internationalen Altkatholischen Bischofskonferenz (IBK)	305–314
AOCICC, Belonging together in Europe: A Joint Statement on Aspects of Ecclesiology and Mission	140–158
Erste theologische Konsultation zwischen der Mar-Thoma Kirche und der Altkatholischen	
Kirchen der Utrechter Union: The Santhigiri Statement	315–320
Requirements for Communion with the Polish National Catholic Church	235–236
 Kirchliche Chronik	
Aus dem Communiqué der Sitzung der Internationalen Altkatholischen Bischofskonferenz (IBK) in Melk/A vom 17. bis 21. Juni 2012	314–315
Zum Ende einer altkatholischen Präsenz der Utrechter Union in Italien	226
Bischofs- und Bistumskirche in Bonn	226
Personalnachrichten aus altkatholischen theologischen Lehranstalten	227–228
Aus dem Communiqué des Anglican – Old Catholic International Coordinating Council	228
Sitzungen der Orthodox-alkatholische Arbeitsgruppe	229–230
Zum internationalen römisch-katholisch – altkatholischen Dialog	230–231
Erste theologische Konsultation zwischen der Mar-Thoma Kirche und der Altkatholischen Kirchen der Utrechter Union: The Santhigiri Statement	315–320
Wechsel in der Redaktion der IKZ	232
Weihe eines neuen Bischofs für die Eastern Diocese der Polish National Catholic Church (PNCC)	232
Aus der Western Diocese der PNCC	233
Aktivitäten von Bischöfen der PNCC für die «Union of Scranton» in Europa	233–236
 Bibliographie	
Altermatt, Urs, Konfession, Nation und Rom (P.-B. Smit)	238–241
Benz, Arnold, Das geschenkte Universum (C. Früh)	241–243
Groh, Dieter, Göttliche Weltökonomie (C. Früh)	322–324
Ihsen, Florian, Eine Kirche in der Liturgie (M. Ploeger)	243–246
Quadt, Anno, Wirksamer Heilswille Gottes (P.-B. Smit)	237–238
van Eijk, Ton, Eucharistie. Het woord en het brood (M. Ploeger)	324–326
van der Minde, Hans-Jürgen, Glanz und Elend jüdischer Geschichte (K. Rohmann)	321–322

Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen

Avis, Paul, Revd. Canon Prof. Ph.D., London/GB	1, 111
von Arx, Urs [UvA], Prof. em. Dr. theol., Liebefeld/CH.....	226, 227, 230, 232, 233, 315
Berlis, Angela, Prof. Dr. theol., Bern/CH	1, 18
Brusanowski, Paul, Doz. Dr. theol., Sibiu/RO.....	203
Clements, Keith, Revd. Ph.D., Portishead/GB	45
De Mey, Peter, Prof. Dr. theol. (STD), Leuven/B.....	64
Früh, Carolin, Dr. phil.nat., Bern/CH, derzeit Albuquerque NM/USA	241, 322
Hamid, David, Rt. Revd., London/GB.....	127
Jackson, Michael, Most Revd., Dublin/IRL.....	90
Kijas, Zdzislaw J. OFM, Prof. Dr. theol., Roma/I	180
Krebs, Andreas, Prof. Dr. phil., Bern/CH	247
Ploeger, Mattijs, Doz. Dr. theol., Haarlem/NL	243, 324
Rohmann, Klaus, Prof. em. Dr. theol., Attendorn/D.....	321
Rowell, Geoffrey, Rt. Revd. D.Phil., Crawley/GB	6
Segbers, Franz, Prof. Dr. theol., Marburg/D.....	286
Smit, Peter-Ben, Prof. Dr. theol., Amsterdam/NL	159, 237, 238
Sudmann, Stefan, Dr. phil., Münster/D.....	269
Vercammen, Joris, Erzbischof Dr. theol., Amersfoort/NL.....	3, 300

I NTERNATIONALE
K IRCHLICHE
Z EITSCHRIFT

NEUE FOLGE
DER REVUE
INTERNATIONALE
DE THÉOLOGIE

Id teneamus, quod ubique, quod semper, quod ab omnibus creditum est

VINZENZ VON LERIN

**‘Ecclesiology and Mission in Today’s Europe’
Proceedings of the International Old Catholic–
Anglican Theologians’ Conference,
29 August – 2 September 2012 in Neustadt/
Weinstrasse (Germany)**

INTERNATIONALE KIRCHLICHE ZEITSCHRIFT
NEUE FOLGE DER REVUE INTERNATIONALE DE THÉOLOGIE
DER GANZEN FOLGE HUNDERTZWANZIGSTES JAHR HEFT 477

1889 stellten die damals bestehenden altkatholischen Kirchen verschiedener Länder ihre volle kirchliche Gemeinschaft fest. Diese nahm den Namen «Utrechter Union» an. Drei Jahre später beschloss der Internationale Altkatholikenkongress von Luzern, ein internationales wissenschaftliches theologisches Publikationsorgan zu schaffen. Drei Ziele wurden damit verfolgt: die Prinzipien und Lehren der alten katholischen Kirche bekannt und für die Gegenwart fruchtbar zu machen; die Einigung der christlichen Kirchen durch Klärung der sie noch trennenden Fragen zu fördern; ein zwischenkirchliches Forum für diese Bestrebungen zu bilden.

Bereits zu Beginn des Jahres 1893 erschien das erste Heft unter dem Namen «Revue internationale de Théologie» (RITh). 1911 wurde der Name in «Internationale Kirchliche Zeitschrift» (IKZ) geändert.

Die IKZ ist heute der erste und wichtigste Ort, wo man sich laufend und direkt über die Arbeit altkatholischer Theologie und über Ergebnisse historischer Forschung zum Altkatholizismus orientieren kann. Sie berichtet im Weiteren über die Wahrnehmung seines ökumenischen Anliegens, im Bereich theologischer Forschung wie auch zwischenkirchlicher Dialogprozesse. Dabei berücksichtigt sie besonders die östliche Orthodoxie und die anglikanische Kirchengemeinschaft, die traditionell zu den vorrangigen Partnern der Utrechter Union gehören.

Sie steht als wissenschaftliches Forum grundsätzlich Autoren und Autorinnen unterschiedlicher Herkunft, die ihrer Zielrichtung zustimmen, offen.

Inhaltsverzeichnis

Editorial	1
JORIS A.O.L. VERCAMMEN, Opening Address: 80 Years Bonn Agreement, 10 Years Charta Oecumenica	3
GEOFFREY ROWELL, Opening Address: Historical and Contemporary Perspectives on Anglican – Old Catholic Communion	6
Conference Report	16
ANGELA BERLIS, Mission Accomplished? Challenges of the Bonn Agreement (1931) for today . .	18
KEITH CLEMENTS, Believing and Belonging: Perspectives on Christian Developments in Europe today.	45
PETER DE MEY, Keeping Mission and Unity together: Impulses from Roman Catholic Ecclesiology and from Multilateral and Bilateral Dialogue Processes	64
MICHAEL JACKSON, Secularization and Secularism: Is There a Distinctive Irish Experience?	90
PAUL AVIS, A Pathway to Deeper Unity in Mission for Old Catholics and Anglicans in Continental Europe.	111
Participants at the International Old Catholic – Anglican Theologians' Conference 2011	125
DAVID HAMID, From Anomaly to Opportunity: Diaspora and National Churches with a Common Mission	127
AOCICC, Belonging together in Europe A Joint Statement on Aspects of Ecclesiology and Mission	140

Kirchliche Chronik und *Bibliographie* werden aus Platzgründen auf die nächste Ausgabe verschoben.